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仁濟董事局訪中聯辦交流
與林武張肖鷹等會面 暢論民生院務發展

香港文匯報訊（記者
子京）香港晉江同鄉會
青年聯合會日前舉辦
「高效學習講座」，邀
請晉江籍資深教育工作
者、福建中學（小西
灣）校長蔡若蓮，晉江
籍十優狀元、現任教育
局政治助理施俊輝，向
近百位家長及學生分享
高效學習方法。

蔡若蓮：摸索適合自己學習方法
蔡若蓮指出，學習並不止於學校課業，在知識不斷更新的今

天，學習是每個人每天都要面對的問題。人人都想「高效學
習」，但因個人習性、能力、專長不一，方法不能一概而論。
因此，想要高效學習，先要了解自己，摸索適合自己的學習方
法。她指「習」字的本義是鳥類頻頻拍翅膀試飛的動作，引申
為反覆演練的意思。她說，無論甚麼方法，想要見到明顯的學
習效果，都離不開不斷練習。

施俊輝：「第二本筆記」致勝
施俊輝向同學分享其學習心得時，透露他的致勝之道在於
「第二本筆記」：「每個同學從黑板上抄下來的東西都差不
多，但我會再整理一遍，根據自己對該學科的掌握程度，再編
寫一份屬於我自己的『第二本筆記』。」他認為，這個過程可
以協助他系統化地掌握知識。
不少在場同學向「狀元」追問考入名校秘訣。施俊輝建議，

在優秀的課業成績外，學生應多涉獵時事及其他課外知識。他
指外國名校更重視全人發展，學術成績不是唯一標準。
出席講座的還包括：香港晉江同鄉會常務副會長蔡世傳，青

年聯合會常務副主任卓金鵬、鄭科雄、吳志隆，現任區議員蔡
素玉、洪連杉、洪錦鉉、許清安、施能熊、莊元苳、丁江浩，
社區幹事洪志傑等。
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兩地證券商評選頒獎禮港舉行

國際潮團實務研討班汕舉辦

吳清水喪事簡辦 捐120萬推石獅新風
香港文匯報訊

（記者 黃瑤瑛、
特約通訊員 盧俊
傑 泉州報道）原
石獅市旅港同鄉總
會永遠名譽會長吳
清水遺體告別儀
式，日前在他的家
鄉福建石獅市寶蓋
鎮坑東村舉行。其
後，家屬及子女將
簡辦喪事節省下來的120萬元人民幣（下同）捐贈給石獅慈善、教育等公
益事業，推動石獅文明新風行動。

家族累計捐資家鄉1000多萬
今年6月底，吳清水不幸辭世，其子女遵其遺囑，把120萬元分別捐贈

給石獅市中華慈善總會、吳文化研究會、坑東老人協會、坑東小學、坑
東吳氏宗祠等。至此，吳清水家族累計捐資家鄉公益事業達1,000多萬
元。
吳清水一生愛國愛港愛鄉，家族熱心商會工作，並經常捐資教育、慈

善等公益事業，家鄉小學、村裡老人會等都有不少其家族帶頭捐資的記
錄。吳清水80壽慶時，曾一次性捐資近500萬元發展慈善和教育事業。
2012年，吳清水家族教育基金設立，每年都有數十名優秀師生受到獎
勵。2013年，吳清水家族捐資成立石獅市坑東村吳李鴛鴦慈善基金，救
助貧困村民。

■香港晉江同鄉會青年聯合會舉辦「高效學習講座」，賓主合
影。

■由吳清水家族捐資成立的石獅市坑東村吳李鴛鴦
慈善基金，贊助坑東村重陽節活動。 福建傳真

會面中，林武表示，該院為市民提供
多元化服務，包括中西醫療、社會

服務、教育服務等，又成立多個社會企業
及慈善基金，深受政府、社會各界及地區
人士肯定及嘉許。
他又讚揚該院連續7年舉行派發愛心福
袋活動，共送贈超過40萬個福袋予隱蔽
及獨居長者，令不少長者受惠，更向有
需要人士傳遞關愛及守望相助的正面訊
息。

林煒珊：贈醫施藥基金撥180萬
董事局主席林煒珊簡介仁濟各項服務發
展。她表示，該院第一期重建工程已於今
年初順利竣工，新大樓已啟用，為病人提
供一站式綜合醫療服務。該院近年積極拓
展中醫及牙科服務，又新開設「急性腦血
管治療中心」及「血液透析服務中心」，
為急性中風及腎病患者提供適切醫療服
務。今年更會透過「仁濟贈醫施藥基
金」，撥款高達180萬元，並與香港執業
眼科醫生會合作，資助黃斑病變病友接受
治療。

安老服務方面，該院服務單位包括多間
持續照顧院舍及全港最大規模的護養院，
服務超過1,400位長者院友，並提供24小
時全面護理及照顧服務。該院又透過屬下
社區服務中心，為長者提供日間中心護理
服務及家居照顧服務。復康服務方面，該
院 於 今 年 3 月 設 立 餐 飲 社 會 企 業
「YC18」，為復康人士提供寶貴的就業
機會。而位於荃灣石圍角邨的「鄭裕彤兒
童成長發展中心」，也將於今年8月開始
投入服務，為荃灣區未輪候到學位的弱能
兒童提供學習機會。

林武勉續拓善業服務港人
為加強與內地聯繫，該院屬校與內地部

分學校締結為姊妹學校，又透過舉辦多元
化交流活動，讓師生親身體驗當地歷史及
文化。林武期望該院繼續拓展善業，為香
港市民提供優質和專業服務。
出席拜訪活動的董事局成員還包括副主

席馮卓能、黃美斯，總理張文嘉、孫蔡吐
媚、鄭李華熙、吳志斌、湯振玲、蔡高燕
姬和方力浩。

香港文匯報訊（記者子京）仁濟

醫院董事局日前拜訪中聯辦，與副

主任林武、新界工作部副部長張肖

鷹等會面，彼此就香港民生、該院

發展等問題交換寶貴意見。不少仁

濟總理經營的業務與內地產業息息

相關，他們分享在內地拓展業務的

機遇及挑戰，會面氣氛和諧融洽。

■■仁濟醫院董事局林煒珊主席仁濟醫院董事局林煒珊主席((左六左六))聯同董聯同董
事局成員與中聯辦林武副主任事局成員與中聯辦林武副主任((左七左七))及新界及新界
工作部張肖鷹副部長工作部張肖鷹副部長((右七右七)) 合照留念合照留念。。

離島社區學院中山大學研習
香港文匯報訊（記者子京）離島社區基金會

之社區學院，自去年開班以來，因應離島區不
同社區領袖充能增值的需要，共舉辦6個專題課
程訓練班，培訓成員70多人。該會日前組織學
員到廣州中山大學參觀，並在該校進行「社區
工作再認知」專題研習，以及舉行社區學院第
一屆學員結業禮。

吳燕接待學員 鄭于華讚終身學習

中山大學國際合作與交流處副處長吳燕親切
接待學員，並憶述修讀博士課程期間曾於香港
居住，對離島景色、風俗文化，純樸友善的民
風留下深刻印象。中聯辦新界工作部宣教處副
處長鄭于華出席典禮，讚揚學員在繁忙工作中
仍撥出時間充能增值，這種終身學習的精神難
能可貴。
兩天行程之中，學員走訪了珠三角西部中山

民生社區；拱北十字門商業區、港珠澳大橋珠

海段幹線、橫琴經濟開發區等等，對橋頭經濟
區規劃和建設的速度、氣勢均表示讚歎和羨
慕。
離島社區基金會之社區學院學員來自區內人

士推薦在區社團機構的義工，包括鄉政、商
界、專業人士、婦女、青年等，旨在透過一系
列專題課程，對不同崗位的社區領袖進行培
訓，使之提升社區服務認知和工作能力，從而
促進自我，提升為有責任感、有時代感的社區
社團領袖。
協辦機構還包括：香港離島區各界協會、新

社聯離島地委會、東安健社會服務基金。

香港文匯報訊（記者 子京）由國際潮團總會
主辦、廣東省潮人海外聯誼會承辦、汕頭市委
統戰部協辦的國際潮團第五期實務研討班日前
於汕頭舉辦。國際潮團總會主席、加拿大潮商
會會長林少毅，全國政協經濟委員會副主任、
全國工商聯副主席陳經緯，廣東省政府參事陳
鴻宇，廣東省潮人海外聯誼會會長蔡東士等來
自全球15個國家及地區的僑領僑商、京滬粵三
地潮商代表、潮汕三市有關部門和商協會負責
人近300人參與學習。

林少毅盼促進「一帶一路」建設
林少毅指，是次培訓針對性強，華僑經濟文
化合作試驗區的建設，受到全球各地各界人士
關注，牽動着海內外鄉親的心。他希望研討班

使大家更了解當前中國經濟發展新常態，促進
「一帶一路」建設，為加強中國與海外潮人所
在地區的經濟貿易和文化交流牽線搭橋，共同
為家鄉建設發展和中華民族的偉大復興而努
力。

陳經緯陳鴻宇專題授課
陳經緯與陳鴻宇分別以《國家宣導「一帶一

路」建設給廣大華人華僑和大潮汕帶來的機遇
與挑戰》和《2015年全國「兩會」精神與廣東
發展的幾個問題》為題作專題授課。前後4天的
研討時間，學員及與會嘉賓還參加了華僑試驗
區推介會，實地考察了東海岸新城和南澳島投
資環境，使學員親身了解家鄉現況，更關心和
支持潮汕家鄉建設，參與「一帶一路」戰略的

實施。
總結會上，學員均表示要通過國際潮團總會

這一平台，把國家「一帶一路」發展戰略及汕
頭華僑經濟文化合作試驗區向所在國所在地區
的潮籍鄉親廣為宣傳，讓旅居外地的鄉親參與
家鄉建設，共同為家鄉建設作出貢獻，讓家鄉
明天更美好。
參與研討班的還包括：廣東省潮人海外聯誼

會常務副會長許德立，廣東省政協原副主席李
統書，汕頭市委書記陳茂輝，廣東省委統戰部
副部長李煥春，廣東省僑聯秘書長曹堪宏，汕
頭市委常委、統戰部部長馬逸麗，汕頭市委常
委、常務副市長鄭通聲，國際潮團總會秘書長
張成雄，香港潮屬社團總會永遠名譽主席許學
之，香港惠來商會常務副會長林凱璇等。

香港文匯報訊（記者 邵萬寬）「第六屆最受
歡迎兩地證券商評選頒獎典禮」昨日假香港富
豪酒店舉行。財經事務及庫務局副常任秘書長
甄美薇、中聯辦經濟部副部長張夏令、中國僑
聯副主席陳有慶、行政會議成員鄭耀棠，香港
中國企業協會總裁馮洪章、中華（海外）企業
信譽協會行政總裁陳詠雅、香港商務總會執委
會主席胡瑤及香港商報社長陳寅蒞臨主禮。是
次活動由香港商報主辦，透過公眾投票和專業
評審委員評出12間獲獎證劵商，兩地最受投資
者歡迎證券商分別由中銀國際證券有限公司和
交銀國際控股有限公司獲得。

甄美薇：市場波動 做好風險管理
甄美薇指，證券業對香港金融發展十分重
要，是次最受歡迎兩地證券商評選頒獎典禮旨
在表揚對香港金融業作出貢獻的證券商，對推
動證券業界發展和提升同業競爭力發揮着鼓舞
作用。她指香港是經濟開放的社會，全球金融
格局與我們息息相關，近期香港、內地及國際
金融市場波動，香港作為面向國際的金融中
心，需要謹守崗位，維持謹慎的監管環境，保
持金融系統流動性和有秩序運作。她相信，本
地各證券商同仁會做好各種風險管理措施，使
交收繼續暢順。

陳寅料短暫波動毋礙長期優勢
陳寅致辭時表示，證券市場投資氣氛至關重

要，過去一年內地和香港股票市場互通，股市
成交量大增。他相信近期股市短暫波動不會影
響香港與內地股市發展中的長期優勢，股票市
場互聯互通程度越來越高，本港證券商中長線
發展同樣被看好。他指香港股市未來最大機會
還是與內地合作，去年滬港通的開通，為香港
與內地股市「互聯互通」開啟了新的里程碑，
帶動股票市場互相滲透，為證券商帶來更多商
機。他指「最受歡迎兩地證券商評選頒獎典
禮」今年踏入第六屆，一直以來表彰了眾多為
香港股票市場作出貢獻的證券商和金融機構，
肯定他們對提升本港市場服務水平的努力。

是次評選獲獎機構還包括︰海通國際證券集
團有限公司（最具發展潛力證券商）；建銀國
際（控股）有限公司（最多元服務證券商）；
國都證券（香港）有限公司（最佳網上平台證
券商）；中國光大證券（香港）有限公司（最
佳市場拓展證券商）；交銀國際控股有限公司
（傑出研究團隊證券商）；中國銀盛證券集團
有限公司（最佳資產管理證券商)；中國銀河國
際金融控股有限公司（最佳風險控制管理證券
商）；招商證券（香港）有限公司（最佳管理
證券商）；中信里昂證券有限公司（最佳外資
證券商）。

■第六屆最受歡迎兩地證券商評選頒獎典禮，賓主與得獎機構、支持機構代表合影。 邵萬寬 攝

■■施俊輝施俊輝

■國際潮團第五期實務研討班日前於汕頭舉辦，近300人出席。


